

Neue Ideen zu digitalen Problemlösungen im Gesundheitsbereich werden gesucht

Ab sofort können Bewerbungen für die zweite Runde im Förderprogramm TEAM-X Inkubator eingereicht werden.

TEAM-X sucht wieder Ideen für neue, digitale Lösungen im Gesundheitssektor für den TEAM-X Inkubator. Bewerbungen für die zweite Runde sind ab sofort möglich. Einreichen können Ärztinnen, Pflegepersonal, Studierende, Menschen aus der Praxis – einfach jeder, der eine gute Idee für eine digitale Gesundheitsanwendung hat. Entwickelt wurde das TEAM-X Inkubator-Programm am Radiologischen Institut des Uniklinikums Erlangen.

Erlangen, 06. November 2023 – „Eine eigene Idee für eine digitale Anwendung im Gesundheitswesen umzusetzen scheidet häufig bereits an den allerersten Schritten. Mit der Beratung von Experten aus verschiedenen Bereichen unterstützt der TEAM-X Inkubator diese ersten Gehversuche“, sagt PD Dr. med. Sebastian Bickelhaupt vom Universitätsklinikum Erlangen. „Die Teilnahme ist unkompliziert. In der ersten Runde, die im Sommer 2023 gestartet ist, sind auf Anhieb zahlreiche Bewerbungen eingegangen. Wir wünschen uns auch in der zweiten Runde so viel Engagement“, ergänzt Dr. Judith Lach vom Radiologischen Institut, Universitätsklinikum Erlangen. Der TEAM-X Inkubator ist eine Initiative des Uniklinikums Erlangen im Rahmen des Förderprojektes TEAM-X. Er ermöglicht die Entwicklung digitaler Lösungen für reale Probleme aus dem Alltag des Gesundheitswesens. Ab sofort können Ideen für die zweite Runde des TEAM-X Inkubators eingereicht werden, der Bewerbungszeitraum endet am 7. Februar 2024.

Innovation und Ideenreichtum

„Wir sind überrascht, wie vielfältig die Bewerbungen aus der ersten Runde waren. Offenbar gibt es viele gute Ideen für digitale Lösungsansätze zu verschiedenen Herausforderungen im Gesundheitswesen“ freut sich Lach. „Wer könnte das besser beurteilen als Menschen, die tagtäglich damit zu tun haben. Deshalb geht der Aufruf zur Bewerbung in der zweiten Runde an Menschen aus der Praxis und an jeden, der

die Digitalisierung im Gesundheitswesen voranbringen will“, fügt Sarah Seidnitzer vom TEAM-X Inkubator-Team hinzu. Gefördert werden Ideen für digitale Problemlösungen in den Bereichen Medizin, Pflege, Diagnostik, Administration und ähnlichem. Oft sind es die ersten Schritte in der Umsetzung einer digitalen Gesundheitsanwendung, die für die Ideengeber eine besondere Hürde darstellen, zum Beispiel der Mangel an Unterstützung im technischen oder wirtschaftlichen Bereich. Genau hier setzt der TEAM-X Inkubator an und adressiert individuell die Bedürfnisse der einzelnen Konzeptteams in einer besonders frühen Konzeptphase. Ein besonderer Vorteil des Programms liegt darin, dass es direkt in das Uniklinikum Erlangen eingegliedert ist und somit ein starkes Netzwerk in verschiedenen Fachbereichen des Gesundheitswesens besteht.

Durchwegs gute Erfahrungen

In der ersten Runde im Sommer 2023 gab es vielfältige Bewerbungen, von denen zehn in der ersten Projektphase ausgewählt und derzeit begleitet werden. „Wir sind von der positiven Resonanz auf den TEAM-X Inkubator überwältigt“, sagt Hannes Schreiter vom TEAM-X Inkubator-Team. Teilnehmende heben die hervorragenden Kontakte in das Gesundheitssystem und die unmittelbare Unterstützung durch Fachexperten aus dem Bereich Business, Produktdesign und Softwareentwicklung hervor. Genau das hilft den Teams dabei, Aufgaben und Entwicklungen voranzutreiben und die Anschlussfähigkeit an neue Zukunftstechnologien zu evaluieren. Wird eine Idee in das Inkubator-Programm aufgenommen, gibt es umfassende Unterstützung bei der Ausarbeitung der Idee bis hin zur Entwicklung eines Prototyps. Innovation Coaches von CodeCamp:N und Medical Valley EMN e.V., die das Inkubator-Programm operativ abwickeln, vernetzen die Teilnehmenden mit Expertinnen sowie potenziellen Investoren und Geschäftspartnerinnen.

Alle Informationen zur Bewerbung für die zweite Runde sowie das Bewerbungsformular gibt es online unter: <https://www.team-x-inkubator.eu/>. Das ausgefüllte Bewerbungsformular muss bis 7. Februar 2024 als PDF an inkubator.dr@uk-erlangen.de geschickt werden.

Corporate Data TEAM-X

TEAM-X ist ein Netzwerk bestehend aus elf Konsortialpartnern und drei Kooperationspartnern aus verschiedenen Fachgebieten. Es werden technische

Lösungen wie der Cloud-Edge-Ansatz des TEAM-X Datenökosystems entwickelt sowie ethische, rechtliche und soziale Auswirkungen untersucht. TEAM-X arbeitet seit 1. Januar 2022 für die Dauer von drei Jahren an der Stärkung der Fähigkeit und Selbstbestimmung der Bevölkerung im Umgang mit ihren Gesundheits- und Pflegedaten sowie an der digitalen Kompetenz und Innovationskraft der Gesundheits- und Pflegebranche.

Mehr Informationen unter: www.project-team-x.eu

Für Rückfragen steht Ihnen gerne zur Verfügung:

Bayern Innovativ
Bayerische Gesellschaft für Innovation und Wissenstransfer mbH
Sebastian Hilke
Am Tullnaupark 8, 90402 Nürnberg
Tel.: +49 911 20671-231
E-Mail: sebastian.hilke@bayern-innovativ.de

Medical Valley Europäische Metropolregion Nürnberg e.V.

Das Medical Valley EMN e.V. ist ein international führendes Cluster im Bereich Gesundheitswirtschaft. Hier sind hochspezialisierte Forschungseinrichtungen, international führende und zugleich auch viele heranwachsende Unternehmen aktiv. Diese kooperieren eng mit weltweit renommierten Einrichtungen der Gesundheitsforschung im Cluster, um gemeinsam Lösungen für die Herausforderungen der Gesundheitsversorgung von heute und morgen zu finden. Nach der Ernennung zum nationalen Spitzencluster 2010 durch das Bundesministerium für Bildung und Forschung (BMBF) wurde Medical Valley 2017 zu einem von 12 nationalen „Digital Hubs“ vom Bundeswirtschaftsministerium ernannt. Als Clustermanagement-Organisation fungiert Medical Valley EMN e. V. seit 2007 und vernetzt aktuell ca. 250 Mitglieder aus Wirtschaft, Wissenschaft, Gesundheitsversorgung, Netzwerken und Politik.

Mehr Informationen unter: www.medical-valley-emn.de

Für Rückfragen steht Ihnen gerne zur Verfügung:

Medical Valley EMN e. V.

Yvonne Dauer

Henkestraße 91 91052 Erlangen

Tel. +49 9131-91617-58

Mobil +49 176-6655374

yvonne.dauer@medical-valley-emn.de

Gefördert durch:



Bundesministerium
für Wirtschaft
und Klimaschutz

aufgrund eines Beschlusses
des Deutschen Bundestages